
- 1 - 

 

市民ワークショップ補足資料 

 

１．感想付せん記載内容 

 

Ａ班 

・若い世代の考えていることがよくわかりました。フリ－のコミュニティースペースの充実

は課題だと思いました。 

・学習・自習スペースの確保。子ども遊び場。 

・楽市へ行った時に野菜が大人気だったので、立川産の野菜や卵とラーメンのコラボがいい

と思いました！ 

・海外に住んでたとき、テレビで「二月の勝者」というドラマで立川が映っていた。そのと

き周りの日本人に私が住んでる町だよとちょっと自慢できたので、是非今後も、立川が舞

台としてプロモーション活動してほしい。 

・若いメンバ－がていねいに説明してくれました。ありがとうございます。外国人の支援、

学習スぺ－スの確保等良いと思います。 

・山下さんだけでなく、三浦友和・水谷豊・小室哲哉も立川産！ 

・八王子に負けないイベントを！ 

・若い人、Z 世代の未来への意見アイデアは将来のまちづくりにいちばん貴重と思います。 

・多様性を受け入れるまち。子供・学び・文化 good！ 

・北口と南口の違う顔→多摩川・根川、ウォーカブル 

・多様性への視点が年齢が上がると抜けがちなので、その視点を持ち続けて欲しいです。 

・モノレール料金（運賃）値下げ とても良い発想ですね！ 

・立川という地域に合わせた課題への取組がとても良いと思いました。 

・都市基盤 立川市の自転車道特に南北連通が欲しいですね。緑道で並木で！ 

・機会を増やすツールとしての SNS 利用、活用すべき→すばらしいですね。その他のツー

ル（SNS 使えない）も検討できるとよりすばらしい。 

・大学の図書館を市民に開放。 

・外国人との対応が今後多くなるので考えがよいと思います。 

・学習できるスペ－スがどこの市に限らず少ないので取り入れてほしいと思いました。 

・10 代、20 代だからこその移動の課題！！シェアサイクルよりマイチャリの良さ、いかに

安く通学するか（できるか）も住みやすい立川での視点には大事ですね・・・。 

・大学はないけどそれ以上の国の研究機関がたくさんあるのに使い道が？？ 

・立川は移動に不便な所が少々あるので、便利に移動できれば、もっとやりたい事、行きた 

い所が増えると思いました。 

・”あの”になるのが大事！！ 

・外国の方も多く住んでいると思うので、多様性をあたりまえに受け入れる風土が根付けば

資料２ 



- 2 - 

 

いいなと思います。 

・自然を楽しめて「スペ－ス作り」←スペ－スという言葉がソウゾウ豊かになります。 

・モノレールの値下げをすることで多くの人が市内を移動したり、立川市に行きやすくなる

と思いました！！人が集まる！ 

・ネットの活用が良かった。 

・大学のキャンパスを市民もつかえる。 

・子ども２人目、３人目、４人目迷ってもやっぱり産みたいと決断できる魅力を立川に！！ 

・都市基盤・産業 ラーメンスクエアがあるが、立川のラーメン文化のブランドになってい

ない気がする。ラーメンのインキュベートシティーとしてのブランディングを前面に出

していない。 

・民間企業と連携したロケーションサービス（撮影協力）ができたらいいなと思います。＝

シティプロモーション 

・アイディアが現実的で大変よいと思う。 

・中大生が立川くるにはモノレール代の値下げは大切ですね。 

・「あの立川！」と良い意味で言って頂ける事を沢山発信してゆくことが大切！ 

・立川市に外国人住民がどれくらいいるか知りたくなった。外国人のお子さんの支援はとて

も大事だと思う。 

・福祉・保健 2 人目、3 人目以降の子育て支援。 

・子供たちが安心して遊べる場所が増えるのは良いことですね。花火やスポ－ツが気軽にで

きる場所等。 

・国籍にとらわれずに多様性について、埼玉県川口市のクルド人の件もあるので、注意が必

要。身近なテーマが多く、分かりやすくて良かったです。 

・通院時のタクシー代の補助は他のグループでも出ているので、必須ですね。 

・学習・自習スペ－スの少なさはたしかにそう思います。気軽に勉強できる場所があると若

者が集まりやすいですよね。 

・ラーメン、実は大事かも。 

・ラーメンスクエアのレベルアップ。もう少しおいしく。 

・ラーメン値下げがんばってほしい。 

・ラーメン値下げに期待します。 

・ラーメン安いのは最高デス。 

・ラーメンチケットがんばれ。 

・南口は活性化というより青梅駅のように昔の姿を再現して、なつかしく、若い人には新し

いまちづくりを目指しても良いのではないでしょうか。 

・立川のラーメンは店が多いのに高いので支えてもらえるとより立川で食事がしたいと思

ってもらえそう。 

・大学誘致してほしい！若者も若者でない者も何度でも学びなおし、学び楽しを体感できる
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環境が身近にあるといいなあ！ 

 

Ｂ班 

・少ない財源の有効活用は何でしょうか？←少なくなるしかない！ 

・政策 大きな市域なのに、高速公共交通がないのが多摩の課題。若い皆さんに期待大です。 

・財源確保が全体に伝わっていることが伝わりました！ 

・移動に不自由な市民をしっかりつなぐ方法を考えていて素晴らしい！！ 

・喫煙所という居場所づくりは再考させられました。 

・立川市にしかないカフェ→インスタ映えねらうはユニーク。 

・財源を確保して何に使うかまであって良い。 

・特に砂川方面の地域ではカフェのような憩える場所があるとより良いと思いますので、方

向性としては賛成です。 

・高齢者のタクシーチケット 

・財源の確保を考えつつ、医療費の軽減などの支援を考えていることがよかった！！ 

・財源は重要ですね。その確保から始まる視点は堅実でよいと思いました。 

・イベントによって資源を確保し、それを他のサービスに還元するというアイディアはすば

らしいと思います。 

・カフェは立川にも沢山あるので、国立駅のスタバのように障がいのある方等関係なく誰で

も楽しめるカフェを開店してほしいものです。 

・これから立川の未来をになう若い層こそ希望と夢を抱き PR を（良き・素晴らしい立川）。 

・テーマと内容の打ち出しがフレッシュ！90 点 

・テーマは良いが、B 班が言うように財源が必要ですね。 

・地域イベントをする場所をいろいろと考えてみるといいと思いました。 

・食品ロス削減。 

・何でもあるのだけれど、どれも平均点なイメージがあるので、つきぬけた何かをつくり、

イメージ付できたらいいですね。 

・「とりあえず」がポジティブな意味だといいですね。「とりま」←よきです。 

・インスタ映え、いろいろとステキなところあるのでもっとアピールして シティプロモー

ション。 

・言われてみれば「フェスなど」ありかなと思ってしまいます。good＆idea. 

・むしろ喫煙所ふやすはアリ！ 

・「立川でしか体験できない」イベント、良いですね！ 

・イベントで財源確保し将来につなげる考えがいいと思いました。 

・地域とのつながりを若者の視点で案をお聞きできるといいですネ。 

・財源まで考えているところが具体的で良いと思いました。 

・魅力的なカフェ、たしかにもっと欲しいです。 
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・食品ロス削減 重要ですね！ 

・立川に空港があったら便利でおもしろいと思うが、騒音や治安が少し心配。 

・立川でしか得られない体験が必ずあると思います！ 

・地域イベントの開催によって財源をあつめるという発想があたらしくて良いと思いまし

た！ 

・喫煙所を作るという意見が斬新でした。みんなが気持ち良く過ごせることが大切ですね！ 

・地域イベント 市内在住の若い方にたくさんかかわってもらい開催できるといいです

ね！ 

・若い世代のワクワクをいかに街にちりばめるか大切！！ 

・「インスタ映えする喫煙所」だと面白い。 

・何をするにも財源は必要ですので、そのバランス感覚を大事にしてほしいです。 

・立川でしかできないイベント。ぜひ実現して下さい。 

・インスタ映え いいね 

・イベントを増やすことでの「財源確保」財源まで考えられているのは良いですね。 

・「とりあえず立川」という意味は→メジャー・スタンダードとか第一選択になる魅力があ

ることだと思います。お金がかからない一番をつくること、数を増やすことが施策として

大事だと思います。 

 

Ｃ班 

・トゥクトゥク良いですね！観光客も増えそう！ 

・市民と行政が一緒になってつなぐ「くるりんフォ」すごく良いと思います！ 

・「立川ワンダーランド」とても良いキャッチ！魅力を包含しているワードだと思いました。

→さんせいです！！ 

・市内を行き交う新しい移動方法→大いに期待します！ 

・商工系の活性化の為、人、モノ、金を用意する。 

・文化 いつでも誰でも 24時間スタジオ。東西コミュニティバスもよいですね。子育てシ

ェア 空き部屋も活用！ 

・立川南口から多摩川をつなげた経済圏。 

・祭りで人が交流することが大事。 

・移動手段 東西へいきたいつながりたい トゥクトゥクいいね。 

・情報が市民にちゃんととどくシステム。必要な時に必要な情報を。 

・IR は、パレスホテルが閉まるので再考の可能性？ 

・祭りは楽しいし、たくさんの人との交流の場にもなるから大切にしたい。 

・立川は沢山の祭、イベントがありますので、多くの方をつないで頂きたいと思います。 

・誰もが子育てシェア。 

・河原の活用なかなか良いです！水のある生活、キャンプなど！ 
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・五日市街道の拡ふくは市をあげて全力で取り組んでほしい。 

・転入者のゴミの捨て方に困らないように周知できる仕組みにも繋がれば良いですね。 

・子育てしながらの情報収集ムズイです。タスケテ－！ 

・祭りがつなぐ という言葉が町をつなぐ、つないでゆくと感じた。 

・地域 市民利同士の情報シェアのしくみはよいアイディアだと思います。 

・トゥクトゥク推しです。話題にもなりそうですね！ 

・次世代を担う C 班の皆様の「夢」？実現を目指して下さい。 

・地域交通は大事。市内で閉じずに隣接市まで使いやすい交通が欲しいですね。 

・テーマが具体的で分かり易いです。 

・ネーミング「くるりんフォ」いいね。 

・新旧住民の輪。自治会加入率 Down・・・ちがった魅力でつながりたいと思って知っても

らえるしかけを考えて下さ～い！！ 

・行きたいところに行きやすいまち。新しい交通手段とは期待大。 

・地域の人の生活のこと。人を集める方法のこと。お金を集める方法のこと。どちらも考え

ていらっしゃりすごいと思いました。情報弱者をなくす、へらすこと、まちづくりの大き

な力と思います。 

・子育ての悩みなどを相談したり、互いに協力したりできる仕組みが重要だと感じました。

親の不安解消になると思います。（虐待といった問題の予防にもなるのではないか？） 

・情報が「届く」というのが良い。取りに行くことも届くも選べる。情報だけでなくそこか

らつながれるのが良いですね。 

・トゥクトゥクの話題性、よいと思いました。 

・日本版シリコンバレーというフレ－ズがとてもかっこいいです。是非立川がビジネスの町

としてなってくれることを期待しています・・・。 

・地域・交通 文脈がわかる「祭」とよくわからない「祭」があるのが、良くも悪くも立川

らしいかなと思います。２つのありかたをマッチングさせていくことは祭りを通じたま

ちづくりには必要だと思います。小学校をおやすみにするとか。 

・民官一体となって協力して情報を提供するのはそれぞれの強みを活かす良い手法に思え

ました。 

・子育てされている方の憩いの場を色んな方に知って頂けると暮らしやすくなると感じた。 

・写真が多くてわかりやすかったです。知識がたくさんつまった具体的な意見が多くて良い

と思いました。 

・デザインがかわいくて見やすいです！！ワンダーランドが全体につながっててわかりや

すい！ 

・市の一方的な広報ではなく、市民が一緒に届けるというアイディアは活かせそうだなと思

いました。 
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Ｄ班 

・福祉・保健 相互理解を地道に促すことは重要だと思います。ベースに流れる取組として

よい施策ができるとよいですね。間断ない取組 

・景観の向上による魅力アップ。良いアイディアだと感じました☺ 

・メタバ－スの利用はリアルとどうリンクするかで「誰もがいごこちよいまち」になりそう。 

・メタバ－スの利用でだれでも気軽に出歩けるようにしていきたいですね。 

・健常者だけが気づかいない点を中心に考えて見ていて「なるほど！」と思いました。誰も

が利用しやすいまちになるといいなと思いました。 

・未来像「立川」のあり方、方向性について、市報等に記載され PR を！ 

・相互理解でこそ「つながる」が実現しますね！ 

・「誰でも住みやすい」立川市が良い。 

・子どもから大人まで障害の理解を深める。 

・市のホームペ－ジが見やすくなってほしい。くるりんアニメで全国デビューしてほしい。 

・くるりん LINE スタンプ化！を！！ 

・高齢になってくると住居の確保の将来設計が不安になるので、公共住宅の整備、とても安

心感につながると思います。 

・将来、ろとうにまよう高齢者がいないような社会になるように団地リフォ－ム活用してい

きたいですネ。 

・駅と農地を結ぶ交通網は自動運転車両とかいいですね！ 

・くるりんの家をつくる。アニメで連動。 

・農と駅のつながりを強めることは将来の立川の農学にとっても重要なことだと思いまし

た。 

・駅と農地を結ぶ交通網の整備、良いですね。MaaS の考えで、レンタサイクルや電動バイ

クからめば、モノレール、バスが生きてくると思います。 

・子育て世代を取り込むためには、子どもの遊べる環境整備が不可欠と思います。 

・小学生の時にボール遊びができる公園がなくて少しひらけた場所でボールを使っておこ

られた経験があるため、ボール遊びが許される場所を確保するのは大切だと思う。 

・駅と農地を結ぶ交通網→駅周辺にまけない北部の魅力を具体的にアピールしつづけて下

さい！！ 

・生活道路上で手持ち花火等をやられる方もいるので、花火等が許される場所が作れたらい

いですね。 

・コミュニテイという難しく広範囲なテーマを若い方が考えて頂けるのはすばらしい。個と

コミュニテイも検討して頂くとうれしい。 

・立川市内の農家に協力してもらって園児・小学生に農業体験（特に収穫）をしてもらえる

と良い。国分寺市では実践しています。 

・農⇒食とつなげる 商とつなげる 教育 つくる/食べる/ 
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・公園以外で遊べる場所。小さい子を安心して遊べる場所が必要というのはそう思う。 

・公園の主役が子どもでなくなっていることに驚いた。子どもが地域の中で安心して楽しく

遊べる場が必要だと感じた。 

・全体的に（まんべんなく）良い！ 

・くるりんのアニメ化が斬新で面白いと思いました。 

・市内のカラーを活かした内容がすてきでした！！ 

・「だれもが」という言葉が良いと思った。 

・市営団地のリフォ－ムより、誰もが住める町が作れるというアイデアがよい。障害の理解

も、社会人などの固定化されたコミュニテイにいると理解がむずかしいこともあるが、こ

ういう視点があるとうれしい。 

・ボールあそびができる場所、子ども達のためにぜひ増やしてあげて欲しいです。 

・広告をなくすことで、クリ－ンなまちを実現するべきであると思いました。 

・農業地域と都市部の交通の便が悪いことこれの改善により農業地域の活性化（体験農業、

需要あると思います）につながると思いました。 

・市営住宅のリフォ－ム、ぜひ採用いただきたい。 

・大事なところを色をかえててみやすいです！くるりんのアニメ化ほしいです！ 

・ボールあそびができる公園はいまないね。 

・現実的なフィジカル（肉体）とは別にメタバ－スといった仮想空間を活かした次なる社会

の創出は今後とても大事になると思います。 

 

Ｅ班 

・学童が少ない事をはじめて知れました。不登校児の対応 誰を呼びたいのかが大事！！ 

・なんてことのない道にベンチがあるのは魅力的。 

・是非脱炭素を「推し」でお願いします。 

・空家を子供たちのための場所にする事、いいなと思いました。 

・道ばたベンチは良いですね。環境、特に景観を配慮して増やしてほしいと思います。 

・学生に空室にすんでもらう。家賃助成ありなら WINWINだと思いました！ 

・子どもを中心とした政策案がとても良いと思いました。誰もが受け入れられる施策案いい

と思いました。 

・都市基盤政策 空き家に人を住まわせることと、その副次的な効果（街づくり等）はいろ

いろありそうですが、それを促すコストを生み出すしくみと平行させる必要があると思

います。 

・危険を調査して情報を開示することは大切だと思った。近くにキャンプ場があったら人気

でそう。 

・まちのあちこちに居場所を！！子ども～おとなみんな食堂。 

・乳児オンライン面談。 
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・都市基盤産業のアイディアが多くおもしろかったです。 

・大学生を無料ですまわせるのは面白いです。 

・食を守る考え方が良かった。 

・認知症の方でも働ける支援として「注文を間違える料理店」という取組みがあります。ぜ

ひ立川でもやってみてほしいです。 

・都市像が想像力あふれていてとても良いと思いました。 

・”産むなら立川”があったらいいなと感じました☺ 

・産むなら立川 いいね！産前産後フェムテック。 

・福井ではベンチの手すりが恐竜型というだけで話題に。立川も立川らしいベンチがあって

も面白いですね（マンホールのように）。 

・バリアフリーのキャンプ場を作ってほしいです。道バタベンチはぜひ。防災ベンチを！ 

・「無痛分娩補助」ステキだと思いました。人口も増え少子化の問題の解消の一歩にもつな 

がるのではないかと思いました。 

・イノベーティブな人、マインドの高い人が集まる立川♡ 

・畑を守る事が農業の存続と次代の担い手の生まれる土壌になれば良いなと感じました。 

・空家を、大学生に無料で住ませる取組みはとてもいいなと思った。社会性も育めるので是

非実現してほしい。 

・寺子屋、不登校支援への市の予算投入は非常によいアイデアだと思います。現状導入され

ていない公民館への拡充も現状実施されている所の技能強化も必要だと感じました。 

・多摩川でサウナ気持ち良いそうです！！ 

・学童に入れることができない子供が多いという現状を初めて知った。改善すべき大きな問

題だと感じた。 

・お母さん目線の具体的な意見が聞けてよかったです。 

・ジェンダ－バイアスをとりのぞける啓発をセットで。 

・納税のことまで考えているのがすごいと思いました。 

・立川駅「ちょい降り」のりかえのついでにちょっとおりて楽しめるしかけを。 

・空家（荷物そのまま）→貸します 大学生無料で 住民となってくれる。 

・日野市と合同でもよい BBQ場！市境界こえよう。 

・多摩川キャンプ場 いいね 

・育てるなら立川！ 

 

Ｆ班 

・「ハブ都市」という言葉がとても素敵です。 

・あいのりとてもよいですね！栄町困ってます。 

・市内だけでなく、市外をも連携したモビリティすてきと思いました。ぜひバリアフリーな

ものを目指してほしいです。子どもも大人もシルバーも、集える○○食堂を！→食品ハイ
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キを減らすためにも。 

・立川が「ハブ」になる。とても良いと思いました。地域で連携することで人を増えるので 

賛成です！ 

・多機能モビリティシステム、良いですね。これからの交通弱者対策来街者増につながりま

すね。 

・若者とシニア、さらに障害者など多様な人々が交流でき、相互理解ができるような場が重

要だと考えました。 

・都市基盤・産業 ハブ都市。タクシ－だけではなく新幹線など幅広い交通網をつくる案、

すごくいいアイデアだと思いました。 

・みんなの福祉会館 

・若者とシニアという観点がとてもよい。互いの理解を得るのが、核家族化しており、中々

難しいので、イベントなどで、つながりができるといいなと思った。 

・壮大なアイディアでとまどう。 

・知らない人との交流を増やし活気ある町を目指して良い。 

・公園も学習館ももっとゆるく対象を広げられると可能性が広がるんだなあと思いました。

どこまでゆるくできるか？！ 

・「広域連携」という言葉で広く効率よいまちを作りたいというのが伝わった。 

・市内の地域特性を活かした移動支援ができるといいな－！！ 

・子供・遊び・文化 公共空間を全ての世代に向けて開かれた場所にすることは、市の公共

政策として追及することが大事。（すべての人に意味をもたせる）それにしては公園でや

ることが規制されすぎている。 

・交通に関する非効率化を知れて良かった。 

・緑のネットワークをつなげて市域全体を回遊できるようにしたらもっとまちの魅力が上

がると思います。 

・「ハブ都市」といった各都市空間に接続する都市活用は経済や利便性を飛やく的に上げて

くれる可能性を感じます。 

・大人にも知的な刺激を！！「べんきょう」いいですね。 

・立川市の場所をフル活用して人々の交流の場を作ってもらいたい。 

・”子どもも大人もシルバーも集まれ！”がすてきでした。 

・話が大きくてそうぞうしてみます。 

・シンボルタワ－ほしいです！サイクリングロ－ドほしいです。 

・モビリティシステムの案、実際の実験で基づいた案とのことで必要性の説明、非常にわか

りやすかったです。 

・将来のコミュニティ像・子ども・学び・文化・福祉・保健 既存団体の将来像？従来通り？

検討できると良いですね。 
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Ｇ班 

・法人税収を強化するという視点がとてもいいと思います。 

・自治会の世代交代が課題ですね。 

・資源や財政、地域の人々とのつながりを取り上げて、これからの立川について考えていて

よかった。自治会などで、高齢の方と若者のつながりを大切にしたい。 

・財政基盤を主として「木」をつくっているのが良いと思います。 

・新しい自治会 若者も参加したい自治会。 

・災害に備える事を発信することで他の地域の方も安心して立川に来てくれると思います。 

・パネルのデザインがすばらしい！レイアウトがいいですネ！ 

・見守りサポ－タ－いいね。 

・おとずれつつある後期高齢化社会を益々支える制度は尚必要になっていくと感じました。 

・法人税を増やしていくというのは商業がさかんな立川ならではの強みを活用することだ

と思います。 

・財政基盤拡充にもとづく 施策→具体的にどうするか。むやみに建築しない。健康年齢を

あげる。→運動、早目の点検⇒コミュニティ。 

・コミュニテイ（地域）の将来像の具体案も検討してみるとよろしいのではないでしょうか。 

・持続可能性を中心に考えられていることが大変伝わるパネルでした。素敵です。 

・人と関わる機会が少なくなっているので、自治会などで幅広い方々とふれあう機会やイベ

ントを作ることについていいと思いました。 

・財政は細る、前提での発展？縮小？を考えないと！ 

・「思いやり」とても大事なことだと思います。コミュニティ作り。 

・立川保健所のあり方 住宅 充実 都に求める！！ 

・図書館に高齢男性の姿があります。時間がお有りならぜひボランティア活動を通じて地域

に知り合いを増やして欲しいです。←キビシイ ゴシテキ！！ 

・自治連にたよらない自治会運営必要かも？ 

・高齢者のサポ－タ－ 

・市民力だけでなく外部人材の積極的活用は大切ですね。 

・木の幹のような“力強く”“根づいた”ものが大切だと感じさせていただきました！！ 

・市の発展の根に財政基盤があること共感しました。 

・高齢の方ほどこの先、将来の人々の生活、立川という都市を考えている。 

・イキイキした葉の大木！全てがつながっていますネ。 

・防災という観点で立川市を考えたことがなかったので、様々なことを知ることができてよ

かった。 

・沢山の幹から沢山のアイディアがでていて若者が感動するものが沢山あった。 

・将来的に木のように立川を育てていきたいという考えに共感した。 

・木で表現するのが分かりやすくて良かったです。 
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・見守りサポーターなりて不足とのこと大学生などまきこめるといいですね。 

・地域の中での助け合い、重要だと思いました。社会的孤立の解消の実現を目指す必要があ

ると思います。 

・財政面まで考慮にいれた点で「自然エネ」を提案している点はすばらしい・・ 

・防災・福祉等 すべての面において地域コミュニティーの形成が必要であり、重要である

と思います。自治会加入率 UP以外にも何らかのしくみが今後必要になってくるのではな

いでしょうか。 

・SNS等で気軽にやり取りできる様な自治会運営が可能なら若い人は入りやすいのではない

でしょうか。 

・コミュニテイ 自治会離れについては世代ごとにメリットのアピールポイントが異なる

ことが活性化させる時にとてもむずかしい。と思っています。自治組織の再構築が論点か

と思います。（定義） 

・パネルのデザイン、根を張る樹木ステキです。🌳 

・人とのつながりは大切だと思うが、自治会離れの理由もあるので、そこの改善が必要。 

・地域循環共生圏的な課題解決。 

・経験に基づいた「太い幹みき」が心に刺さりました。 

・木の形で全ての事柄が関係しているというお考えを示されたとのこと→地域コミュニテ

ィの強化が重要（根幹になる）との視点、とても良いと思います。 

・自治体等のつながり、活動に参加することがとても大事だと思っているので、活発化まで

は難しいが、みんなの参加を促す取組みがあるとよい。 

・私は立川から出るつもりはありません。「住みつづけたいまち立川」。環境と発展は表裏一

体です！ 
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２．いいね！シール貼付状況 
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